



「耐雪梅花麗」

長いながい夏とあつという間の秋が終わり、吹く風が身を震えさせる季節となりました。日本ではどんなに暑い日が続いても必ず寒い冬が訪れます。人の世の喜怒哀楽が繰り返されるのと同じように、季節もまわりめぐって来ます。

「耐雪梅花麗（雪に耐えて梅花うるわし）」。西郷隆盛が詠んだ漢詩の一節です。梅の花は寒くて厳しい冬を耐え忍ぶことで、春に一番美しい花を咲かせる、という意味です。誰も苦なく楽をして過ごせればと願いますが、何かを大成するには、やはり「忍耐をもって試練を乗り越える」ことが不可欠です。耐えて積みあげたその先に、自分あるいは自分達にしかできない喜びや充実感を得ることができるのであり、「まだ見ぬ先を見とおして今を生きる」ことの大切さも、この詩は教えてくれます。

令和6年からまもなく令和7年に。春になると3年生は社会人、1・2年生はそれぞれ新学年へ進級します。明日からの冬休みから3学期にかけ、耐え忍ぶときは耐えながら己の花を咲かせる準備をしていきましょう。生徒の皆さんの充実した冬を願っています。

末筆となりましたが、大崎高校生に対する今年一年間の保護者並びに地域の皆さまの多大なるご支援とご声援に感謝申し上げますとともに、令和7年もどうぞよろしくお願いいたします。

校長 野村 雄大

秋の遠足

11月8日（金）秋の遠足が行われました。当日は天候にも恵まれ、大島大橋公園までの5.6kmの道のりを級友とともに歩きました。公園で行われた生徒会行事「それいけ!くつ飛ばし大会」や「いきなりソーラン」「青空ビンゴ大会」は大いに盛り上がり、景品のお菓子をかけた壮絶な争いが繰り広げられました。食後の自由時間でもスポーツや散歩をして時間いっぱい楽しみ、秋の自然の中で有意義な時間を過ごせました。



進路ガイダンス

11月14日（木）4～6校時にかけて、1・2年生を対象として「ライセンスアカデミー進路ガイダンス」を実施しました。まず4校時に9校の専門学校による『職業体験』が行われました。実技等を体験し、興味・関心をもって取り組めたようです。例えば、ハリウッドワールド美容専門学校による「ホテル・ウェディングプランナーなどの職業」や西鉄自動車整備専門学校による「自動車関連の職業」などの職業体験では、実際のオープンキャンパスに参加しているような感じで生徒たちは楽しんでおりました。また、同時に長崎総合科学大学による建築の職業に関する講義も行われました。参加された保護者様も自分のお子様が楽しんでいる姿を微笑みながら見守っておりました。

午後の『進路ガイダンス』では、生徒たちが、それぞれ興味をもった大学・短大・専門学校に分かれ、アドバイザーの先生からお話をいただきました。将来を見据えた進路決定をすべきであること、基礎学力の大切さなどを教えていただくなど、より良い進路決定をするための心構えを学ぶことができました。また、就職希望者においても、働く目的を明確にすることの重要性を学び、あらためて自己の進路について深く考えたようです。以上、生徒たちにとって、今後の進路実現に向けた良い機会となりました。



進路速報

3年生卒業予定者31名に対し、12月13日（金）現在23名の進路が決定しています。内訳は、進学が13名（公立大学1名・私立大学5名・専門学校8名）で、就職が9名（県内5名・県外4名）になります。公立大学の1名は長崎県立大学経営学部経営学科です。学校推薦型入試で、小論文や面接の試験を経て難関を突破しました。就職者については、1名は公務員です。

進学決定者については、入学前学習の指示があると思います。レポート作成やオンライン学習など形式は様々ですが、提出日がありますので計画的に取り組むようご家庭でもお声かけください。就職内定者については、来春の入社に向けて、各企業から個人情報に関わる書類作成や入寮手続きなど、さまざまな依頼文書が学校経由で届きますので、ご家庭でもご確認ください。

最後に、5名が1月18日（土）・19日（日）に大学入学共通テストに挑みます。この結果が2月以降の2次試験を左右することになります。これまで準備してきたものを最大限発揮できるよう、職員一同全力でサポートしていきます。

1年生 総合的な探究の時間「イキイキ活性化事業」

今年度より1年生の「総合的な探究の時間」は野球部からなる「スポーツ探究コース」とその他の生徒からなる「地域探究コース」に分かれて活動しています。スポーツ探究コースは5月に体力総合診断を受けに行き、地域探究コースは地元企業のご協力のもと職場体験を行わせていただきました。

7月からはスポーツ探究コースはスポーツ科学理論を学んだり、体力総合診断の結果を分析したりして、自己課題のトレーニングを考案しています。地域探究コースは西海市役所の健康ほけん課やふるさと資源推進課、元気やさい雅さんから講話をいただき、大崎地区の素晴らしいところや、大崎地区が抱える問題点を教えていただきました。

現在、どちらのコースも自分が設定した課題について調べています。1月にはその課題について学年で発表し、上位に入った生徒は学年代表として3月14日(金)に「総合的な探究の時間発表会」で発表することになっています。ぜひお越しください。



中高合同マラソン大会・PTAによるうどん炊き出し

11月15日(金)中高合同マラソン大会を開催しました。

昨年度は悪天候のため中止となったため、高校は2年ぶり、中高合同は初めての開催となりました。当日の朝まで雲行きが怪しく中止も考えましたが、生徒たちの走りたい気持ちが雨を跳ね返し、ベストなコンディションで大会を実施することができました。高校生は女子5km、男子10kmを完走しました。沿道には保護者、地域の方々も多数応援に駆けつけていただき、たくさんの声援を受けた生徒たちは気持ちよさそうに走っていました。

走った後は、PTAの皆様に作っていただいたうどんを食べて体力回復!!中学生とも交流を深め、互いに応援し合い、大会を盛り上げる場面が見られました。選手の皆さんお疲れさまでした!



2年生 修学旅行

12月3日(火)～12月6日(金)まで3泊4日の修学旅行がありました。

天候にも恵まれ、浅草や都内での自主研修では迷いながらも目的地まで到着し、観劇では昨年度文化祭で発表したライオンキングで本物を感じ、国立科学博物館、JAL SKY MUSEUM、国会議事堂など進路に関することも学びました。友人たちと協力し、たくさんの笑顔で過ごせた4日間だったと思います。

【生徒感想】

- ・4日間で時間の大切さや確認することの大切さを感じた。
- ・満員電車は初めての体験で東京を感じた。野球部の人々が道を聞いてくれたので無事についた。
- ・家に帰った時の安心感すごかった。沢山、修学旅行の話を親に話せて楽しかった。
- ・4日間あったけど、一瞬で過ぎてしまって悲しい。また行きたい。
- ・ライオンキングは思った以上に迫力があってとてもすごかった。もう一回見に行きたいです。
- ・この修学旅行で集団行動の大切さや人の話を聞くということはとても大事で、たくさん学ぶこともあったのでとてもいい経験になりました。
- ・2年生の仲間も以前より良くなったと思うので、これからの学校生活につなげたい。
- ・少し大人な自分に成長できたような気がする。人生で初めて大都会の東京に行って、色々知ることができた。
- ・「プーさんのハニーハント」を「プーさんのハニー半島」だと思って、途中で気づきめっちゃ恥ずかしかった。
- ・朝の満員電車を自力で乗り越えた私たちはすごいと思った。
- ・計画をしっかりと立てることで行動しやすくなるということが分かったのでこれからの生活に生かしていきたいと思った。

事前準備から、保護者の皆様にもたくさんのご協力をいただきありがとうございました。この経験をこれからの学校生活に生かしていきたいと思います。



☆今後の予定(変更になる可能性もあります)

12月25日～27日	冬季補習(全学年関係生徒)	2月25日	振休(3月1日分)
1月6日～7日	Kバック模試(3年一部生徒)	2月27日	3年生登校日③
1月8日	始業式等	2月28日	3年生登校日④、同窓会入会式
1月18日～19日	大学入学共通テスト(3年生一部生徒) 各種模試(1、2年生一部生徒)	3月1日	第71回卒業証書授与式
1月19日	英検	3月9日	県北高校弓道選手権大会
1月24日～30日	学年末考査(3年生)	3月14日	総探発表会
2月1日～2日	共通テスト模試(2年生一部生徒)	3月19日	午前日課、教科書販売(午後)
2月7日	3年生登校日①	3月21日	球技大会
2月10日～14日	学年末考査(1、2年生)	3月24日	終業式、離任任式
2月14日	3年生登校日②、進路シンポジウム		